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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

洛谭有话

从即日起至明年1月25
日，全市法院启动“拖欠农民工
工资案件集中办理”活动。按省
高院部署，各法院要开通农民工
立案热线，专人接听、一站服务，
快立、快审、快结、快执。已排查
出的案件，执结率要超过90%。

一提“集中”，就难免令人
担忧——一者，说明积弊不少；
二者，实在是见过不少“集中整
治”，但效果好又持久的有多少？

办理农民工欠薪案，活动
期内“快”字当头，还有执结率
等硬性要求。那么，发生在活

动期外的案件，是否也能如此
高效？杜绝欠薪案件，“老赖”
是否受到惩处很重要，而是否
及时处理也很关键。假如能
让“老赖”们第一时间为欠薪
埋单，还有多少“老赖”敢一意
孤行、以身试法？

令人纠结的“集中办理”

【新闻背景】近日，云南
省大理市照光寺在微博发帖
向当地政府相关领导道歉：

“自申请欲接通一公里森林防
火通道以来，时日达三年有
余，至今虽仍未接通，却给相
关部门带来许多麻烦和不良影
响，故公开致歉。”昨晚，寺庙所
在地的湾桥镇政府方面证实此
事，但未予置评。大理市委宣
传部则称，照光寺未按正常流
程，擅自修路违反相关规定。
（11月27日《南方都市报》）

一座千年古刹，想自己掏
钱修条消防通道，长度不过一
公里，却在程序上被折腾了

“时达三年有余”。其间的过
节，外人自然难以言尽，但就
事论事地看，有几个疑问令人
如鲠在喉。

一来，照光寺究竟存在不
存在安全隐患？如果没有消
防通道，“大雄宝殿一旦坍塌，
电源被切断引起火灾，不仅整
个寺庙，连苍山也可能发生火
灾。届时即使消防部门也无
法救急，因无道路”——寺庙
的陈词，究竟是实情还是诳
语？二来，据说寺僧写申请提
交给了相关部门，几个月过
去，皆无消息，情急之下只好
请来挖掘机，“在无森林植被
破 坏 的 情 况 下 挖 了 三 个 小

时”，又被有关部门叫停。那
么，寺庙方究竟是没有走流
程，还是走了流程无人管？三
来，当地执法部门在叫停寺庙
方修路时称，照光寺在苍山保
护范围内，因缺乏生态环保意
识，未经审批同意，擅自施工
修路。那么，修条一公里的消
防通道，究竟对生态带来怎样
的“破坏”？

今年年初的海南两会上，
海南人大代表邢诒川“晒”出
了他制作的“行政审批长征
图”：这份长达5页A3纸的“长
征图”显示，一个投资项目从
土地获得到办理房产证，要经
过10多个部门审批，30多个环
节，盖 100 多个图章，272 个审
批日。整个审批流程时限是
272 个工作日，但是实际所花
的时间少则１年，多则 3 年。
今 年 ，行 政 审 批 一 轮 轮“ 瘦
身”，群众路线也是“收尾不收
场”。那么，为什么修一条救
命的消防通道，还是如此难？

眼下，各地都在梳理权力
与责任清单，不妨借此契机，
仔细查究一下：究竟是寺庙方
太不听话，还是相关部门不
作为？当然，照光寺的道歉
信，也是一封质问权力监管的
实名举报信，亟待相关部门

“下文分解”。

■洛浦听风

三年不审批 到底谁违规

本报特约评论员 邓海建

龙门 站e
火锅店里有“炸弹”？

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

近期，吃火锅时液体酒
精不慎被引燃烧伤人的事故
在各地屡现。洛阳晚报记者
调查发现，成本低是火锅店
偏爱使用液体酒精的主因。
对此，众网友议论纷纷。

看过报道，@洛阳好备
T被吓住了：一提吃火锅，就
条件反射般想到液体酒精爆
燃的场面。@刚毅de青松提
醒：已经进入吃火锅的旺季，
且吃且小心！

液体酒精虽有危险，但
在@喊我黄三金看来：该吃
还得吃，因为液体酒精就不

敢吃了，还算吃货吗？@一
页西国则不同意：失去安全
保障的美食，容易把人“吃
伤”了。@张栩翔接过了话
茬儿：特别是和朋友一起用
餐时，更不能漠视安全隐患。

说到就餐安全，@菏泽新
志介绍自己的经验：留意火锅
底火燃烧的情况，服务员添加
酒精时应站起身远离餐桌。
@猫的嫁衣建议：酒精烧完的
时候用盖子把酒精炉盖上，这
样才能彻底把火熄灭。

另一方面，@starloveleaf21
认为多点自我保护常识很重

要：就义乌的液体酒精爆燃伤
人事故来看，多数人的自救知
识仍有很大欠缺。@等待云
彩的石头感慨：人人都该掌握
那些关键时刻能救命的知识，
别总是在发生悲剧后才重视。

顾客自己小心，店家更要
上心！@夏之辉豆发言：火锅
店的安全成本不能降低，做到
定期检查燃具、服务员培训上
岗。@湖南女子学院张闻骥
建筑工程师反问：如果每个服
务员都能熟练、安全地使用酒
精炉，那怎么会有这么多类似
事故呢？ （王斌）


